

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Vorwort

[urn:nbn:de:bsz:31-336754](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-336754)

Der Badische Kriegerbundkalender für 1933

In des Vaterlandes tieffter Not, die allen seelischen Auftrieb zu verschütten drohte, wuchs unser Soldatenkalender, trotz mancher Schwierigkeiten, zu einem urbadischen Volksbuch heran. Im Lande Hebels muß auch ein Kriegerkalender mehr sein als ein buntscheckiges Durcheinander flüchtiger Unterhaltung, doch weniger als ein rein wissenschaftlich geeichtes Jahrbuch. Der Kalendermann hat sich darum fortan die Aufgabe gestellt, Gestalten und Bilder der badischen Vergangenheit, die leider noch vielfach unbekannt blieben, dem Volke volkstümlich herauszustellen. So wird diesmal der heldenhafte Markgraf Ludwig Wilhelm, der Türkenlouis, in einer umfangreichen Abhandlung gewürdigt und seine Tat im Bilde gezeigt. Geschichtlich geordnet, fesselnd geschrieben, durchzieht alle Kampfschilderungen der Weltkriegsteilnehmer die glühende Liebe zur Heimat. Ein größerer Bericht aus unseren alten Kolonien erinnert eindrucksam an das Deutschtum über See und wirbt für die Herausgabe des Koloniallandes. Auch die „gute alte Zeit“ ist durch humorige Anekdoten und schnurrige Originale geziemend vertreten. Besonders aber mögen die menschenfreundlichen Gestalten und erhebenden Dichtungen vielen Kleinmütigen und Niedergeschmetterten den unbeugsamen Willen zur deutschen Wiedergeburt verkünden. Denn wir alle haben es bitter nötig, aus dem Geschick unserer Vorfahren zu lernen, daraus Trost, Kraft und Zuversicht zu schöpfen für ein innerlich geeintes, nach außen mächtiges Deutsches Reich! Wertvoll für jeden einzelnen Kameraden bleibt die alljährlich neue Zusammenstellung der Bundesorgane, wobei alle wichtigen Arbeitsgebiete eine lobenswerte Durchorganisierung erkennen lassen. Sie erstreckt sich über die Kriegsbeschädigten- und Hinterbliebenenfürsorge, das Kleinkaliberschießen, sowie die Jugendpflege, bis zum Zeitungs- und Versicherungswesen. Allen Mitarbeitern des Badischen Kriegerbundes sei im Namen des Präsidiums auch an dieser Stelle für das kameradschaftliche Wirken zum Wohle des Vaterlandes herzlich gedankt.